

Jahresbericht des Präsidenten

Vereinsjahr 2022

Dieweil die Welt um uns herum verrückt spielt, und während des abgelaufenen Vereinsjahrs Europa nach einer langen Ära des Friedens von einem absurden Krieg heimgesucht wurde, stand das ZDT im vergangenen Jahr unter dem erfreulichen Zeichen einer konstruktiven Weiterentwicklung und Konsolidierung.

Die Generalversammlung verabschiedete Willi Götz, der sich mit viel Herzblut als Vertreter des IPL für dessen Belange und jene des ZDT eingesetzt hatte und die Informatik des ZDT auf Vordermann gebracht hatte. Ergänzt wurde der Vorstand durch Silvan Meier, womit uns nun ein Kommunikationsfachmann zur Verfügung steht, der sich schon sehr gut eingelebt und gute Beiträge geleistet hat. Leider mussten wir uns vom Gründungs- und langjährigen Vorstandsmitglied Pascal Zürcher für immer verabschieden. Nach langer Krankheit verstarb er am 31. August 2022. Wir werden ihm ein ehrendes Andenken bewahren.

Der einheitliche Belegungsplan, der von Martin Kolb in akribischer Kleinarbeit ausgearbeitet und mit den MOs bereinigt wurde, ersetzt die diversen Pläne und Skizzen und schafft nun Klarheit über die Zuteilung der Flächen.

Unter der Leitung von Paul Merz, der auch einen Grossteil der Arbeit leistete, wurde ein neues Führungskonzept erarbeitet und die notwendigen Hilfsmittel dazu erstellt. Dadurch sind wir in der Lage, Führungen modular anzubieten, so dass sich die Besucher auf einzelne Themenbereiche fokussieren können. Durch diesen neuen Aufbau müssen die einzelnen Führer nicht mehr den ganzen Themenbereich in der Tiefe abdecken, sondern können sich auf einzelne Kerngebiete konzentrieren. Das erleichtert die Rekrutierung neuer Führer. Paul Merz konnte denn auch am ersten Instruktionsabend eine stattliche Anzahl zukünftiger Führer und Interessenten begrüßen.

Mit dem ZDT-Video konnte ein weiteres Projekt erfolgreich abgeschlossen werden. Minutiöse Vorbereitung, ein klar strukturiertes Drehbuch, die Umsetzung durch ein professionelles Filmteam und die Unterstützung und Mitwirkung zahlreicher Helfer ermöglichte eine schnelle und reibungslose Realisierung, wobei das Wetter auch perfekt mitspielte. Gedreht wurde am internationalen Museumstag vom 15. Mai, am 11. Juni während des ganzen Tages und am Nachmittag des 25. Juni. Erstaunlich, wie viel Zeit die Dreharbeiten auch bei guter Vorbereitung und Organisation in Anspruch nehmen. Schnitt und Nachvertonung sind da noch nicht eingerechnet. Aber die Arbeit hat den Beteiligten auch viel Spass und einige lustige Erlebnisse bereitet. Das Endprodukt ist keine sieben Minuten lang, soll aber auch nicht länger sein, um das Interesse zu wecken – und zu halten. Der Film wird in unsere noch zu erarbeitende Marketingstrategie eingebaut werden. Dabei soll er nicht eine umfassende Dokumentation über das ZDT sein, sondern ein Appetitanreger, der Lust macht, das ZDT zu besuchen. Gleichzeitig dient er als Auftakt für die Führungen. Auf unserer Homepage www.zdt.ch steht er allen Interessierten zur Verfügung.

Mit dem internationalen Museumstag haben wir wieder einen zweiten Tag ins Jahresprogramm aufgenommen, an dem sich das ZDT dem breiten Publikum öffnet. Er ist aber klar in einem kleineren Umfang aufgezogen als der bekannte Tag der offenen Tore. Koordiniert wurde dieser am 15. Mai 2022 erstmals durchgeführte Anlass von Paul Merz, unterstützt von Lorenz Strickler und natürlich von zahlreichen Mitwirkenden.

Der Tag der offenen Tore fand am europäischen Tag des Denkmals vom 10. September 2022 statt. Federführende MO war die MHSZ. Ein Anliegen war, dass wir die Aussenstandorte verstärkt miteinbeziehen und bewerben konnten. Nun kann man die Lenkwaffenstellung Bloodhound nicht gut nach Neuheim verlegen, aber eine Lenkwaffe schaffte es dann doch noch, unterstützt von einer begleitenden kompakten Ausstellung. Auch dieses Jahr war der Besuche-raufmarsch beeindruckend und die Festwirtschaft unter der Leitung von Hanspeter Spring leistete vollen Einsatz für die Verpflegung der Besucher.

Unserer rühriger Chef Führungen konnte auch im vergangenen Vereinsjahr wieder einige Führungen an Land ziehen und vor allem auch erfolgreich durchführen:

| | |
|------------|--|
| 02.03.2022 | Geburtstagsfeier |
| 30.03.2022 | Privatveranstaltung |
| 10.05.2022 | Schule Talenta Neuheim |
| 15.05.2022 | Internationaler Museumstag |
| 17.05.2022 | Pensionierte der City-Kirche Zug |
| 01.06.2022 | GFS Neuheim |
| 04.06.2022 | Geburtstagsfeier |
| 22.06.2022 | Treffen der Einwohnerkontrollen Kt. Zug |
| 28.06.2022 | Männergruppe Knonau |
| 14.07.2022 | Männerriege Neuheim |
| 26.07.2022 | Pensionierte der ZVB |
| 18.08.2022 | Club 52, Hünenberg |
| 25.08.2022 | Ehemaligen Treffen 1/48 |
| 26.08.2022 | Elektra Auw |
| 27.08.2022 | Hr. Vetterli, Baden |
| 30.08.2022 | MMGZ |
| 06.09.2022 | Männertreff Ref. Kirche Cham |
| 10.09.2022 | Tag der offenen Tore und Europäischer Tag des Denkmals |
| 11.09.2022 | Freunde alter Motorräder |
| 15.09.2022 | Ehem. Mat.-Verwalter ZSO Zentralschweiz |
| 25.09.2022 | Elefant Baar |
| 30.09.2022 | Führung Schaulager IPL: |
| 07.10.2022 | Teamevent Paul Forrer AG |
| 11.10.2022 | Kulturkreis Beton |
| 20.10.2022 | Arbeitnehmervertreter aus dem Umfeld von Bahnen |
| 22.10.2022 | Oldtimer Freunde Feuerwehr Emmen |
| 29.10.2022 | Geländewagen-Club Hirzel |
| 31.10.2022 | Weiterbildungstag Schule Steinhausen |
| 15.11.2022 | Förderverein Sasso San Gottardo |

Im vergangenen Vereinsjahr fanden fünf Vorstandssitzungen statt und dazu einige Koordinations-sitzungen für die jeweiligen Projekte und Anlässe. Auch der Austausch einer Vorstandsdele-gation mit den MO-Präsidenten fand wieder statt, zum dritten Mal in Folge, womit er nun den Status einer Tradition erreicht hat, die wir selbstverständlich hegen und pflegen werden.

Gebäudeseitig konnte die Alarm- und Brandmeldeanlage so optimiert werden, dass der Zu- und Austritt einfacher erfolgt und weniger fehleranfällig ist.

Ein Vorstandsausschuss, bestehend aus Daniel Stadlin, Bernhard Stadlin und Paul Merz, überarbeitete die Statuten, um sie den veränderten Rahmenbedingungen anzupassen. Über das gelungene Ergebnis werden wir an der Generalversammlung abstimmen.

Abschliessend sind Worte des Dankes angebracht, obwohl ich nicht alle persönlich erwähnen kann, die dies verdient hätten. Viel Arbeit wird jeweils ohne grosses Aufheben im Hintergrund geleistet. In erster Linie möchte ich mich bei meinen Vorstandskollegen für ihre Unterstützung bedanken. Es ist eine wahre Freude, mit einem solch engagierten Team arbeiten zu dürfen, in dem jeder seine Stärken zum Nutzen des ZDT einbringt.

Nebst all den ehrenamtlichen Helfern möchte ich mich auch bei Institutionen und Privatpersonen bedanken, die uns mit Leistungen aber auch mit Sponsoring- und Mitgliederbeiträgen unterstützen. Insbesondere der Kanton Zug unterstützt uns in einer Weise, ohne die das ZDT nicht existieren könnte, aber auch die Standortgemeinde Neuheim zeigt uns viel Wohlwollen und Wertschätzung.

Ein herzliches Dankeschön gebührt auch dem Hauswartehepaar, Andreas und Margrit Strickler, für ihre wertvolle Arbeit und Hanspeter Spring mit seinem bewährten Gastro-Team für die stets tadellose Führung der Festwirtschaft bei Anlässen im ZDT.

Abschliessend darf ich auch meine Freude ausdrücken, dass wir das erste volle Vereinsjahr in meiner Präsidentschaft ohne Corona-Einschränkungen erleben durften, wenn wir meinen Ausfall an der Juni-Vorstandssitzung ausblenden. Das heisst auch, dass wir uns voll auf die Weiterentwicklung des ZDT konzentrieren konnten. Wir werden diesen Weg mit Freude fortsetzen.

Thomas Lötscher, Präsident

Neuheim, 5. April 2023